

# Deutscher Amateur-Radio-Club e.V. Distrikt Saar

Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland • Mitglied der "International Amateur Radio Union"

[Für den Rundspruchsprecher: Kursiv Gedrucktes muss nicht vorgelesen werden]

### SAAR-RUNDSPRUCH Nr. 49 vom 08. Dezember 2013

Guten Morgen liebe Hörerinnen, guten Morgen liebe Hörer, hier ist (gegebenenfalls Clubstation) der Sprecher ist (Name, Rufzeichen) vom OV Sulzbach-Fischbachtal – Q08.

Sie hören nun die Informationen aus dem Distrikt Saar sowie die Nachrichten des Deutschen Amateur-Radio-Club e.V. für Funkamateure und Funkinteressierte im Saarland und der Umgebung.

Der Saar-Rundspruch wird sonntags um 10:30 Uhr Lokalzeit im 2m-Band, heute über das Relais DBØSR, auf der Frequenz 145,600 MHz sowie im 80m-Band auf der Frequenz 3.660 kHz übertragen.

Wir wünschen nun allen Hörerinnen und Hörern einen störungsfreien Empfang und beginnen mit der

••				
	be	:	_	- 4 -
	na	rei	C	nt.
_				

Glückwünsche

**Termine** 

Zweibrücken hat zwei neue Amateurfunker

Wiederholung des Deutschlandrundspruchs

Mitteilungen des Rundspruch-Teams

### Glückwünsche:

Wir gratulieren allen Geburtstagskindern der vergangenen Woche und wünschen ihnen alles Gute.

#### **Termine**

#### 07.12. - Weihnachtsfeier im OV Schmelz

Liebe SWLs, YLs und OMs, die Weihnachtsfeier des OV Schmelz – Q06 findet dieses Jahr am Samstag dem 7.12. im Restaurant Staudt, Triererstr. 17, 66839 Schmelz (direkt beim Kreisel in Schmelz City) statt. Beginn ist 19:00 Uhr.

Wir laden alle Mitglieder und Freunde des OV Schmelz herzlich ein, zusammen einen gemütlichen Abend bei netten Vis-a-vis-QSOs zu verbringen.

Auch das leibliche Wohl soll nicht zu kurz kommen. Essen und Getränke können a la carte gewählt werden. Die Speisekarte ist unter www.restaurant-staudt.de einzusehen.

Parkmöglichkeiten gibt es ausreichend direkt beim Lokal und um den Kreisel. Wir wünschen allen eine gute Anreise.

Der Vorstand des OV Schmelz - Q06

### 04.01.2014 - Amateurfunk Flohmarkt bei K39 - OV Westpfalz

Am Samstag den 04. Januar 2014 findet von 11:00 bis 20:00 Uhr (Aufbau ab 10:00 Uhr) In der "Alten Schule" (das ehemalige Vereinsheim des OV), St. Wendeler Straße 18 in 66892 Bruchmühlbach-Miesau der Amateurfunkflohmarkt des Ortsverbandes Westpfalz – K39 statt.

Tische sind für DARC Mitglieder kostenlos jedoch sind nur Amateurfunk-Artikel anzubieten.

Anmeldung bei Kurt Müller – DK3DY; Kurt.miesau(at)t-online.de; 0173-65 49 001 oder 06372 508136

#### Zweibrücken hat zwei neue Amateurfunker

Zwei weitere Mitglieder das DARC Ortsverbandes K12 – Zweibrücken haben vor einem Prüfungskomitee der Bundesnetzagentur und des DARC die Prüfung mit Erfolg abgelegt und das pünktlich zum 125. Jahrestag nachdem Heinrich Hertz seine Forschungsergebnisse über die Nutzbarmachung elektromagnetischer Wellen veröffentlicht hat. Diese Grundlagenkenntnisse sind die Basis für jedes heutige Handytelefonat, Fernsehen, Rundfunk, W-LAN und natürlich auch des Amateurfunkdienstes.

Robert Sebald hat die E-Klasse bestanden und das Rufzeichen DO1DRZ erhalten. Andre Stauder bestand das Upgrade zur A-Lizenz und sein neues Rufzeichen lautet DL6VZ.

Wir gratulieren und wünschen alles Gute.

73 de Karlheinz Gross stellv. OVV K12

DL1PV, KK4LZG

## **USB Typ-C - Neuer USB-Stecker kennt kein oben oder unten**

Dank eines neuen Standards für USB-Stecker soll bald Schluss sein mit dem nervigen Gefummel beim Anschließen. Die neuen USB-Stecker unterscheiden nicht mehr zwischen oben und unten, sondern sind beidseitig steckbar. Außerdem werden sie kleiner als bisher. Für den Anschluss älterer Stecker wird deshalb ein Adapter nötig sein.

Zum ersten Mal seit der Einführung vor 17 Jahren bekommt der USB-Standard einen neuen Anschluss. Er wird USB Typ-C genannt und ähnelt in der Größe einem Micro-USB-Anschluss. Damit ist er sehr flach und passt besser zu Smartphones, Tablets oder dünnen Notebooks.

Mit USB Typ-C hat eines der häufigsten Ärgernisse von Computer-Nutzern endlich ein Ende: Beim Einstecken muss nicht mehr auf die Richtung geachtet werden. Die Kehrseite der Medaille: USB Typ-C ist nicht mit alten Anschlüssen kompatibel. Allerdings können Hersteller entsprechende Adapter bereitstellen, so dass auch alte Geräte an neuen Buchsen benutzt werden können.

Neuer USB-Anschluss ist auch schneller

Darüber hinaus sind die neuen Anschlüsse auf schnellere Strom- und Datenlieferung ausgelegt. Ein Intel-Vertreter sagte, dass der neue Standard auch den Bedarf für unterschiedliche Anschlüsse verringere, da Strom, Daten und Videos künftig über denselben Anschluss übertragen werden könnten.

Festgelegt wird der Standard vom "USB Implementers Forum", einem Zusammen-schluss mehrerer Computerhersteller. Erste Geräte könnten noch 2014 erscheinen.

(Quelle: www-t-online.de)

Sie hören nun die Wiederholung des Deutschlandrundspruches.

### **Zum Schluss die Mitteilungen des Rundspruch-Teams:**

Sie hörten die Meldungen, der Sprecher ist (*Name, Rufzeichen*) vom OV Sulzbach-Fischbachtal – Q08. Die Redaktion hatten Kim – DG9VH und Ralph – DO1RG.

Beiträge für unseren Rundspruch senden Sie bitte vorzugsweise im Rich-Text-Format – RTF als Anhang zur E-Mail oder als reinen Text an saarrundspruch[at]darc-saar.de. Redaktionsschluss ist immer Freitag, 18 Uhr. Autoren erklären sich bei Einsendung ihrer Beiträge mit redaktioneller Bearbeitung einverstanden.

Für Fragen von allgemeinem Interesse, die diskret beantwortet werden, sowie für konstruktive Kritik steht Ihnen das Redaktionsteam gerne zur Verfügung. Unsere Rundsprüche können auf der Distrikt Saar-Homepage ausgelesen werden (unter www.darc.de/distrikte/g/saar-rundspruch/).

Wer eine persönliche Mail-Zustellung unserer Rundsprüche bevorzugt möchte sich bitte auf der Distrikt Saar-Homepage registrieren.

Alle Termine sind in der Regel mit Zusatzinformationen auf der Homepage des Distrikts nachzulesen.

Allen Zuhörerinnen und Zuhörern vielen Dank für Ihr Interesse an diesem Rundspruch.

Ende Saar- Rundspruch Nr. 49 vom 08. Dezember 2013.